

Rapport Moral – Saison 2021-2022

Cet exercice débuté le 1^{er} septembre 2021 et qui s'est achevé le 31 août 2022 est un exercice établi sur 12 mois pleins.

Il aura été principalement marqué par :

- La situation sanitaire particulière liée à la Covid-19
- L'annulation des Internationaux de Nouvelle-Calédonie pour cause de COVID-19
- La continuité du redressement des comptes
- La relance des activités après la période Covid-19

I.	Rappel des missions de l'association	2
II.	Les rapports avec l'environnement	2
	OTF et Zone Océanienne :	2
	AG OTF 2022	2
	Arbitrage :	3
	Mini-Jeux du Pacifique 2022 - (SAIPAN - Mariannes du Nord du 17 au 25 juin 2022)	3
	France et FFT :	3
	Elus : Participation aux commissions et assemblées générales FFT.....	3
	Salariés.....	3
	Institutions :	3
	Gouvernement/DJS NC	3
	Les provinces.....	3
	La mairie de Nouméa	4
	Le CTOS.....	4
	Partenaires et mécènes	4
	Les Requins du Pacifique (octobre 2021)	4
	Internationaux de Nouvelle-Calédonie (janvier 2022)	4
	Open de Ligue Michel Mornaghini (janvier-février 2022)	5
	Interclubs	5
	Soirées retransmission des finales de l'Open d'Australie (29 et 30 JANVIER 2022).....	5
	Paratennis	5
	Beach-Tennis.....	5
	Padel 5	

Fête Le Mur	6
Travaux	6
IV. Le rapport avec les comités, clubs et adhérents.....	6
Comités provinciaux.....	6
Clubs 6	
Licenciés	7
V. Les salariés, leurs missions, leurs réalisations	7
Conseiller Technique Régional (CTR)	7
Entraîneur de Ligue.....	7
Conseiller en développement (CED).....	7
Dossiers en cours.....	8
VI. Les médailles fédérales	8
VII. Les projets.....	8
VIII. Remerciements	8

I. **Rappel des missions de l'association**

Notre association a pour buts :

1. D'organiser, d'administrer, de diriger et de développer le sport du Tennis, du Para-tennis, du Beach-tennis, du Padel et de la Courte-paume dans les limites de son territoire et d'en surveiller la pratique.
2. De rechercher et de faciliter la création d'associations sportives consacrées à la pratique du Tennis, du Para-tennis, du Beach-tennis, du Padel et de la Courte-paume, d'encourager et de soutenir leurs efforts, de diriger, de coordonner et de contrôler leurs activités.

II. **Les rapports avec l'environnement**

La situation sanitaire ayant perduré sur cette saison avec un nouveau confinement du 6 septembre 2021 au 10 octobre 2021, le calendrier des épreuves a été grandement perturbé. De ce fait, un certain nombre d'activités n'ont pas pu être menées à bien : les championnats toutes catégories confondus, les ITF juniors du mois de juin, les Requins du Pacifique et bien sûr les Internationaux de Nouvelle-Calédonie.

OTF et Zone Océanienne :

AG OTF 2022

L'assemblée générale de l'OTF s'est tenue le 13 mars 2022 en visio-conférence en présence de l'ensemble des présidents de fédérations océaniques et de David Haggerty, président de la Fédération Internationale de Tennis (ITF). Les points principaux abordés lors de cette AG ont été le développement du tennis dans les fédérations océaniques, les Mini-Jeux du Pacifique à Saipan en 2022, et la relance des activités suite à la crise Covid-19.

Arbitrage :

Les différentes épreuves internationales qui devaient avoir lieu sur la saison (ITF Juniors, Oceania) n'ont pas pu se tenir. Du coup il n'y a pas eu d'arbitrage significatif sur la saison sportive. On peut néanmoins noter que 2 arbitres de chaise ont participé aux Mini-Jeux du Pacifique à Saipan (Caroline Dupey et Pierre-Louis Messonnier). Le plan de développement de l'arbitrage n'a pas pu être mis en œuvre du fait de la démission de Caroline Dupey (en charge du sujet) et des contraintes liées à la Covid-19 sur le premier trimestre de la saison (confinement et interdiction de toutes compétitions).

Mini-Jeux du Pacifique 2022 - (SAIPAN - Mariannes du Nord du 17 au 25 juin 2022)

Jean-Louis Pieters était désigné comme manager de la délégation calédonienne. Il était accompagné par notre CTR Pierre-Henri Guillaume comme capitaine d'équipe. Seule une équipe masculine a été envoyée à Saipan, les meilleures féminines n'étant pas disponibles pour cette échéance. L'équipe était composée de Victor Lopes, Icham Tidjine, Louam Boivin et Rafaël Bonnet de Labogne. Dans la compétition par équipe, nous avons terminé 2^e de notre poule en perdant le match décisif contre Tahiti. En simple, Victor Lopes perd en 1/4 de finale et en double Victor Lopes et Icham Tidjine perdent aussi en 1/4 de finale contre les futurs vainqueurs.

France et FFT :

Elus : Participation aux commissions et assemblées générales FFT

Dernier trimestre 2021 :

- Participation à l'Assemblée Générale de la FFT pour les 3 délégués le 11 décembre 2021 en présentiel (Olivier Le Dain, Jean-Louis Pieters et Annie Attia).

En 2022 :

- Participation au Conseil des Présidents de Ligue en visio le 02 septembre 2021 (Olivier Le Dain)
- Conseil des Présidents de Ligue le 10 février 2022. La LCT était représentée par son Secrétaire Général Jean- Louis Pieters.
- Participation au Conseil de l'Outre-Mer le 30 mai 2022 (Olivier Le Dain et Jean-Louis Pieters).
- Participation au Conseil des Présidents de Ligue en visio le 16 juin 2022 (Olivier Le Dain)

Salariés

- Participation au séminaire des CTR en février 2022 (Pierre-Henri Guillaume).
- Formation 8 jours dans les différents services de la fédération pour Florian Cossa (CED - avril 2022)

Institutions :

Gouvernement/DJS NC

L'année 2021 avait été marquée par une absence de subvention due à la crise Covid. Dès le début de l'année 2022, la DJS NC s'est fait fort de nous solliciter pour connaître nos projets et les besoins afférents. Une subvention d'un peu plus de 2 millions CFP a été versée sur l'exercice notamment pour le CFE et les déplacements.

Les provinces

La Province Sud participe également au développement de notre discipline en contribuant financièrement au « Tennis à l'école ». Environ 1200 enfants en bénéficient sur l'ensemble

de la Province. Ce dispositif a été fortement impacté par la crise Covid et a pu reprendre sur le dernier trimestre de la saison.

Les trois provinces continuent par ailleurs à aider le tennis calédonien au travers des trois comités provinciaux.

Par le biais du Comité Provincial Nord de Tennis (CPNT), la province Nord participe également au tennis à l'école. Ce programme initié par la ligue en 2019 et financé à part égale par la ligue et le CPNT permet à environ 250 enfants de découvrir notre discipline. Il a lui aussi été fortement impacté par les contraintes liées à la Covid-19 et comme en province Sud, a pu reprendre au cours du dernier trimestre de la saison.

La Province des Iles Loyauté continue elle aussi de soutenir notre discipline à travers le financement de l'enseignante du club de Lifou, Mme Jeannette Artaud. Le cycle de découverte tennis/beach tennis a pu reprendre là-aussi lors du dernier trimestre de la saison.

La mairie de Nouméa

La mairie demeure un partenaire institutionnel à part pour notre ligue puisque notre centre de ligue est situé sur un site municipal.

Sur le plan financier, il n'y a pas eu de versement cette saison du fait des annulations successives des ITF Juniors, des Requins du Pacifique et des Internationaux de Nouvelle-Calédonie en janvier 2022.

Il n'y a pas eu de travaux notables sur le site cette saison. Néanmoins nous avons régulièrement des soucis avec l'éclairage des terrains de tennis 5,6,7 et 8 et la Mairie est toujours très réactive pour intervenir.

Dans le cadre de notre Délégation de Service Public (DSP) nous avons tenu nos engagements. Nous envisageons de mettre en place des panneaux photovoltaïques pour une meilleure gestion énergétique de nos installations et une baisse substantielle de notre facture d'électricité. A ce titre, nous avons sollicité la Mairie pour anticiper la date de renouvellement de la DSP, prévue en 2025 à 2024 voire fin 2023. En attente de réponse.

Le CTOS

Nous avons participé à de nombreuses réunions relatives aux Mini-Jeux du Pacifique à Saipan. Jean-Louis PIETERS étant le manager de l'équipe et Pierre-Henri GUILLAUME l'entraîneur.

Par ailleurs, Pierre-Henri GUILLAUME a suivi plusieurs formations organisées par le CTOS.

Partenaires et mécènes

En l'absence des Internationaux de Nouvelle-Calédonie, le nombre de partenaire a diminué de manière conséquente. Néanmoins nous avons relancé une campagne d'affichage sur les toiles ombrières des tribunes des deux courts centraux qui a rapporté, 2,8M CFP sur l'exercice.

Le partenariat initié en 2021 avec REPRESX via la marque TRAMONTINA a été reconduit sur le beach tennis. Ce partenariat s'est également étendu sur le padel.

Le padel nous a également permis de signer un partenariat sur 3 ans avec Cegelec.

Les Requins du Pacifique (octobre 2021)

Tournoi phare et attractif pour nos jeunes joueurs U12. Il a été annulé toujours pour cause de COVID-19 et ses conséquences.

Internationaux de Nouvelle-Calédonie (janvier 2022)

Du fait de la situation sanitaire et des contraintes y étant liées (notamment le trafic aérien) le comité d'organisation a pris la décision d'annuler l'édition 2022.

Open de Ligue Michel Mornaghini (janvier-février 2022)

L'open de Ligue a été le premier tournoi à être organisé suite au confinement de septembre 2021 et à l'interdiction d'organiser des compétitions jusque fin décembre 2021.

La participation a été bien moindre que d'habitude (90 participants contre 160 en 2021). Les contraintes de pass sanitaires ont été un véritable frein à la compétition pendant quasiment toute la saison.

Chez les Messieurs, c'est Louam Boivin qui s'est imposé face à Arthur Le Houerou. Chez les Dames, la victoire est revenue à Tehani Candelot face à Emeline Ménissier.

Interclubs

Du fait du calendrier contraint par le confinement de septembre et l'interdiction de compétition jusqu'en fin d'année 2021, les interclubs n'ont pas pu être organisés.

Soirées retransmission des finales de l'Open d'Australie (29 et 30 JANVIER 2022)

Comme c'est devenu une habitude nous avons diffusé les 2 finales (Dames et Messieurs) de l'Open d'Australie. Ces diffusions ont été rendues possibles par un partenariat avec le Consulat d'Australie, co-financeur du projet. Ce fût un grand succès avec plus de 300 amateurs de tennis à chaque finale. Nous tâcherons de poursuivre cette diffusion en 2023.

Paratennis

Comme les autres disciplines, le paratennis a connu une saison difficile. La reprise des cours n'a pu s'effectuer qu'en janvier 2022.

Néanmoins un noyau dur de 5/6 joueurs s'est constitué pour rejouer de manière autonome. Les cours ont pu reprendre fin janvier. Ils ont été assurés par Mathieu Feyler et Laurent Dubuc jusqu'en avril 2022, puis par Laurent Dubuc et David Pateau suite au départ de Mathieu Feyler qui a quitté le territoire.

Des mécènes continuent de nous suivre sur ce projet. Nous avons souhaité maintenir la gratuité des cours (les joueurs ne paient que leur licence). Des perspectives intéressantes s'offrent à nous en termes de financement avec l'accroissement de la politique RSE dans bon nombre d'entreprises.

Plusieurs tournois homologués ont pu avoir lieu sur la deuxième partie de saison et les joueurs ont obtenu leur premier classement.

Des sessions de découverte sont régulièrement dispensées par David Pateau au CSSR, ce qui permet de sensibiliser les personnes en fin de réhabilitation à notre discipline, pour les convertir ensuite en joueurs réguliers.

La page Facebook continue d'être animée et rencontre un beau succès à chaque publication.

Beach-Tennis

Le beach tennis, a bien évidemment lui aussi été impacté par la crise sanitaire du premier trimestre de la saison. La relance a été plus difficile que dans les autres disciplines notamment pour des raisons de disponibilités des personnes œuvrant au sein de la commission beach tennis. Je voudrais ici remercier Alexandre Mirault pour son implication dans le beach tennis pendant de nombreuses années. Alexandre a passé la main à Daniel Grondin et un nouveau mode de fonctionnement (impliquant la collaboration des clubs à chaque évènement) a été mis en place permettant de relancer la discipline.

Le Tramontina Beach Tennis Tour ne s'est donc tenu que sur 3 dates. Malgré tout, nous avons pu constater que les catégories jeunes commencent à être de plus en plus fournies. L'autre point positif est la création d'une épreuve par équipe au mois de février pour la reprise de l'activité. Cette relance initiée sur la deuxième partie de la saison sera à confirmer pour la saison prochaine.

Padel

Les pistes de padel ont un taux d'utilisation de plus de 95% sur le créneau 16h-21h en semaine. Les week-ends, les pistes sont aussi très utilisées avec un petit creux sur le créneau du midi.

A partir de début 2022, nous avons repris le rythme des tournois toutes les 5/6 semaines en alternant Hommes, Dames et mixte. Ces tournois sont à chaque fois un véritable succès puisque la totalité des places disponibles sont pourvues en 3 à 4 jours. L'organisation en 1/2 journée le samedi permet aussi aux participants de ne pas être bloqués tout un week-end et semble convenir au plus grand nombre.

L'organisation des premiers championnats de Calédonie, début juillet a aussi été un franc succès même si nous avons dû limiter le nombre d'équipes chez les Messieurs.

Mathieu Feyler qui dispensait des cours enfants et adultes depuis presque un an a quitté le Territoire fin avril 2022, ce qui a quelque peu cassé la dynamique qui s'était installée chez les enfants.

L'aménagement est presque terminé (tribunes et bancs joueurs). Il restera à couvrir la tribune pour la saison 2023.

Cegelec et Tramontina ont rejoint Decathlon au rang des sponsors du padel.

Des perspectives intéressantes s'offre à nous avec l'arrivée de nombreuses pistes sur Nouméa. Cela devrait permettre de faire des tournois de plus grandes ampleurs en ne limitant pas le nombre de participants (phase que qualifications dans les clubs).

Il a aussi été acté qu'un enseignant serait recruté (patenté) en partenariat avec Padel NC pour reprendre l'activité de Mathieu Feyler. Ce recrutement est en cours.

Fête Le Mur

En partenariat avec le programme Sport Action de la Mairie de Nouméa, nous avons initié les premières actions de l'association Fête Le Mur et mis en place de sessions de découvertes du tennis au sein des maisons de quartiers de la commune. Ces sessions ont lieu en périscolaire (16h-19h) et sont assurées par David Pateau.

La journée de lancement de cette action, en avril 2022 place des Cocotiers a été un franc succès. Les maisons de quartiers du nord de la commune ont été ciblées pour le développement de cette action. L'objectif à moyen court terme est de retrouver des enfants issus de ce programme en tant que ramasseurs de balles sur le Challenger et à moyen terme de développer l'arbitrage chez les plus grands. On espère aussi, à terme que l'association Fête Le Mur deviendra une entité à part entière et pourra prendre le relais pour développer plus de projets.

Travaux

Tous les travaux concernant le secrétariat, la salle d'archives, le local WC et la salle de réunion sont terminés.

Le logement qui se trouve derrière le secrétariat et la salle de réunion a été entièrement refait et équipé à neuf. Il est occupé par les gérants de notre club-house, Julia et Edouard.

Le court de tennis n° 4 (terre battue artificielle) est terminé.

Une tribune a été construite sur la zone padel.

IV. Le rapport avec les comités, clubs et adhérents

Comités provinciaux

Le comité provincial sud s'est montré un peu moins actif cette saison. La difficulté de placer des tournois dans un calendrier remanié en a été une des causes. Néanmoins le CPST a tenu les championnats provinciaux pour les 3 séries. Des animations pour le tennis féminin ont également été organisées. Le CPST continue également d'aider les clubs dans leurs acquisitions de balles pour les tournois notamment.

Le comité provincial Nord a continué le programme de développement du tennis à l'école..

Le comité des Iles Loyauté est quant à lui toujours en sommeil.

Clubs

Dans un contexte rendu difficile par la crise sanitaire, nous avons maintenu nos projets de relance avec les clubs de Bourail, La Foa, Tontouta, Lifou, notamment. Ces actions se sont formalisées par des aides ponctuels de nos cadres techniques ou par du juge-arbitrage et de

nombreuses visites de club afin de montrer au bénévole le soutien plein et entier de la ligue. Certains projets devraient voir le jour sur la saison 2023. Financièrement, plusieurs clubs ont été aidés sur leur Open ou leur tournoi jeunes. L'ADCP a également permis d'aider au financement des padel de l'Olympique et du Receiving.

Licenciés

Le nombre de licenciés à fin août 2022 s'élève à 2102 contre 2275 en 2021. Les effectifs s'établissent ainsi par province :

	2018/2019	2019/2020	2020/2021	2021/2022
Province des Iles	16	15	41	60
Province Nord	291	342	298	315
Province Sud	1910	1880	1835	1606
Wallis	49	46	44	75
Ligue	19	54	57	46
TOTAL	2285	2337	2275	2102

Il est à noter que l'effectif 2022 a subi une baisse importante (plus de 7% par rapport à 2021). Ceci s'explique par plusieurs facteurs. Tout d'abord le confinement du 6 septembre 2021 qui correspond au tout début de la saison et donc au renouvellement des licences. L'autre facteur important est la mise en place du pass sanitaire nécessaire à l'accès aux clubs et pour la compétition jusqu'au mois de mai 2022. Ceci a eu un impact considérable sur le nombre de licenciés (non vaccinés notamment).

Néanmoins, des clubs ont connus une augmentation importante de leurs licenciés sur la saison. C'est le cas du TC Koné (+57), du TC Poindimé (+12), du TC Lifou (+19) et du TC Wallis (+31).

Nous espérons que l'éclosion du padel et du beach tennis nous permettra de voir le nombre de licenciés augmenter pour la saison 2022/2023.

V. Les salariés, leurs missions, leurs réalisations

Conseiller Technique Régional (CTR)

Jean-Philippe FLEURIAN, en poste depuis février 2020 nous a quitté officiellement le 31 mars 2022. Il a remplacé par Pierre-Henri GUILLAUME. Ce choix a été validé par la DTN.

Entraîneur de Ligue

Pierre-Henri GUILLAUME était entraîneur de ligue jusqu'en avril 2022. Il a accepté notre proposition de promotion en tant que CTR à compter du 1^{er} mai 2022. Nous tenons ici à féliciter et remercier Pierre-Henri pour son engagement sans faille notamment durant les périodes où Jean-Philippe FLEURIAN a dû quitter le territoire sur de longues périodes pour des raisons personnelles.

Alexis BEAUJEAN a pris les fonctions de Conseiller Sportif Territorial (CST) à compter du 1^{er} juin 2022.

La structure du CFE a accueilli 3 enfants sur la saison.

Conseiller en développement (CED)

Une rupture conventionnelle a été signée avec Marie-Périne BAUDOIN. Son contrat a pris fin le 30 novembre 2021

Florian COSSA a été recruté au poste de CED le 1^{er} avril 2022. Il a repris de nombreux dossiers en suspens et initié de nombreux contacts avec les clubs. Malheureusement il a quitté ses fonctions le 05 août 2022 pour un autre projet professionnel à l'étranger.

Un nouvel enseignant est arrivé le 17 août 2022 sur le territoire. Il a été recruté par la ligue pour œuvrer sur les clubs de La Foa et Bourail. Il est salarié par la ligue pendant une période qui ne pourra pas excéder 3 ans. Il devra dans ce laps de temps construire son activité. Il est important de noter que la ligue ne finance qu'une partie de son salaire. L'ANS, les clubs, les communes concernées et du mécénat, permettent de boucler le budget.

Nous remercions également chaleureusement Juliette NEKIRIAI et Louise PANINIA qui assurent leurs missions sans faille tout au long de l'année.

Dossiers en cours

Dans le cadre du litige nous opposant à Mme Mouazé, nous avons fait appel du jugement en première instance. Le résultat en appel sera rendu le 21 novembre 2022. Concernant le détournement de fonds de Mme Valao, le dossier est suivi par le tribunal de Wallis et Futuna. Un courrier pour renseignement du suivi a été envoyé à la gendarmerie locale.

VI. Les médailles fédérales

En concertation avec le comité directeur, 2 médailles fédérales 2022 seront remises à :

- Jeannette ARTAUD, enseignante du TC LIFOU qui de par son investissement et sa passion a relancé le club de Lifou en 3 ans, amenant le nombre de licenciés de 16 à 60. Elle contribue au quotidien à développer le tennis et le beach tennis sur Lifou.
- André ESTIEUX, membre du club de La Foa depuis de nombreuses années. Joueur et bénévole historique du territoire, il est toujours trésorier du club de La Foa à 77 ans !

Nous tenons par ce geste à les remercier pour leur engagement, au service de leur club et du tennis calédonien.

VII. Les projets

- Fidéliser nos licenciés et en recruter de nouveaux notamment dans les catégories jeunes et chez les filles
- Poursuivre le développement des disciplines associées, initié l'an passé, comme le para-tennis et le padel et le beach tennis.
- Renforcer les niveaux du CFE et du CTE
- Continuer d'étendre la coopération régionale à Tahiti et Wallis et Futuna, à travers un label « CFE francophone »
- Améliorer les indicateurs de la LCT en matière d'ADOC, matchs libres, fidélisation des jeunes et surtout le nombre de matchs joués chez les U12.
- Redynamiser le tennis féminin

VIII. Remerciements

Gouvernement / DJS

Province Sud

Province Nord

Provinces des Iles

CTOS

Mairie de Nouméa

Les partenaires privés et mécènes pour l'ensemble des projets que nous menons.